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上街区经济工作“期中小考”成绩出炉——

签约超亿元项目9个
总投资近60亿元，月月都有大项目签约

一年过半，成绩如何？8月10日，上街区 2011年上半年经济工作“期中小考”成绩单出炉：上街区地区生产
总值49.3亿元，同比增长15.6%，高出全市3.4个百分点，在郑州六区中排名第一。仅招商引资一项，签约9个超
亿元项目，总投资60亿元。 晚报记者 王战龙 通讯员 穆文涛

季度“小考”中，上街区名次并不理想，相
关数据显示：第一季度，上街区主要经济指标
在全市排名靠后。

上街决定奋起直追，全力推进实施“两加快
一维护”，在全区开展了“发展大提速”活动，在全
区上下克难攻坚不懈努力之下，成绩斐然。

有关负责人介绍说，二季度，上街区的地
区生产总值，二产、三产增加值，实际利用外资

直接投资等主要经济指标的增速位居郑州六
区第一。

期中考试，上街区交出了一份满意的答卷。
据了解，上半年，上街区地区生产总值49.3

亿元，同比增长15.6%，高出全市3.4个百分点，
在郑州六区中排名第一。财政一般预算收入
3.7亿元，同比增长35.8%，高出全市3.5个百分
点，在全市六区排名第三。资本市场融资完成

2.3 亿元，占目标比重 76.7%，在郑州六区中排
名第一。

仅以招商引资为例。今年上街区签约超
亿元项目 9 个，总投资近 60 亿元，实现了月月
都有大项目签约。目前，总投资12亿元的欧凯
龙国际家居中心项目已经开工建设，总投资10
亿元的中国中部产业基地项目已完成部分企
业的搬迁和补偿工作。

上街区委书记黄卿说，虽然上半年取得了
可喜的成绩单，但面临形势仍不容乐观。上街
区上半年郑州全市绩效考核中，固定资产投资
排名六区第五。获批的环评指标、获批及备案
的产业项目均排名六区末位。

在经济会议召开前，上街区组织了 100多
人的党政考察团，到卫辉市、新乡县等兄弟县
市及富士康科技园、郑州东站、格力电器等在
郑的省重点发展项目考察观摩，就新型城镇化

和项目建设寻找差距，同时又通过区内观摩，
横向比较。

黄卿说，抓经济工作的关键就是抓项目，
特别是重点项目，下半年，上街区的工作重点
仍然是提速发展。要坚持“两加快一维护”战
略，开辟项目建设绿色通道，提供便捷高效的
服务，强化项目质量监管，严格实行工程项目
全程质量控制，推行工程竣工验收公示制度和
后评价制度，严把质量关。

据了解，为有力推动各项工作的落实，保
障重大项目顺利落地。上街创新督查问责制
度，实施“黄橙红三级预警问责制度”。

黄卿说，上街区对于战略 100项重点工程
项目、24项全区重点推进的重大工程项目及重
点招商引资项目实行定期通报。继续实行“黄
橙红三级预警问责制度”，下一步，将建立相应
的机制作为保障，进一步加强经济运行情况监
测预警和绩效考核管理工作。

□晚报记者 张辉 通讯员 朱星伟

“政府刚说把建平的学费的事给
解决了，这又一位好心的陈总送来
5000元钱，世上还是好人多啊！”妈妈
王景妮说着又流泪了。

“说实话，我现在睡得比以前好
些了，气也比以前顺了，真是得感谢
政府，感谢好心人啊。”吴建平的父亲
吴军科说起这些话有些颤抖。“下一
步，我准备把土地承包出去，去郑州
工地上找份工作，一边干活一边照顾
他们母子，而且收入也会增加，咱不
能一直靠大家帮助。”

昨日，郑州一位好心人陈总来
到吴建平的家里，留下了 5000 元
钱。他说，这是被吴建平的精神感
动了，希望他好好学习，成为社会有
用之材。

□晚报记者 姚辉常
通讯员 牛娟 毛聪敏

本报讯 昨日，惠济区老鸦陈街道苏屯村
老年活动中心内，老年人有的下棋，有的健身，
有的看书，有的聊天，其乐融融。这得益于“一
事一议”筹资筹劳补贴制度。

取消农业税后，一些村集体经济薄弱，而

公共财政尚未覆盖，导致小型水利设施、户外
村内安全饮水工程等一些公益事业因缺乏资
金而无法办理。今年 5 月以来，惠济区实行

“一事一议”财政奖补制度，以政府投入和村民
出资出劳相结合的形式，共同推进村级公益事
业建设。

根据有关制度，在“一事一议”筹资筹劳
中，一位村民每年出资不超过20元，义务劳动

不超过5天，并鼓励社会捐助等。
苏屯村老年活动中心建设总花费 40 多

万元，而苏屯村每位村民出资 20 元，总计
7.4 万元。该村老汉弓延顺高兴地告诉记
者：“20 元就可以经常跟邻居们在一起玩，
太值了！”

目前，惠济区共有“一事一议”筹资筹劳财政
奖补项目23个，一半以上的村民从中受益。

农家乐“火”了 商家主动“涨税”
□晚报记者 董占卿 通讯员 郭松生

本报讯 随着市民周末游的升温，樱桃沟农
家乐饭店生意也比往年好了许多，纳税人索要发
票意识也增强了。昨日，记者从二七区侯寨地税
所获悉，樱桃沟农家乐饭店出现了主动到税务机
关要求多领购发票，主动申请多缴税款的情况。
侯寨地税所郭所长说，规定以票定税后，购领发
票少，缴税就少，购领发票越多，缴税越多，这也
就出现了饭店主动要求“涨税”的现象。

荥阳开展安全生产大检查
□晚报记者 王战龙 通讯员 吕双印

本报讯 记者从荥阳市政府安委会获悉，
荥阳市决定自 8月起，在全市范围内组织开展
为期5个月的安全生产大检查活动。

据了解，此次安全生产大检查的范围是全
市所有乡镇、街道、行业（领域），重点检查煤矿、
非煤矿山、化工、烟花爆竹、冶金有色、道路交
通、建筑施工、水利、电力、学校、农业机械、农用
船舶、特种设备、民爆器材、消防等行业（领域）。

二七区举办创建知识竞赛
□晚报记者 王菁 实习生 郝鑫

全家男女老少齐上阵，现场为大家演绎“团
结就是力量”的伟大。昨日由二七区文明办、二
七区妇联组织筹划一个月的全区以“百万家庭学
礼仪，百万家庭创文明”为主题的创建全国文明
城市知识竞赛活动，在二七区大礼堂正式举行。

从今年7月份，历时一个多月，二七区文明
办、二七区妇联组织了全区以“百万家庭学礼
仪，百万家庭创文明”为主题的创建全国文明城
市知识竞赛活动。此次参加知识竞赛的有二七
区所辖各乡镇、办事处派出的 40个代表队，共
120 名选手，通过初赛、预选赛的激烈角逐，最
终有6个家庭代表队进入决赛。比赛共评出一
等奖一名、二等奖两名、三等奖三名。

管城“社区文化达人秀”举办
□晚报记者 杨宜锦 通讯员 康昊增

经过4场激烈的复赛角逐后，8月10日，由
管城区文化旅游新闻出版局主办，管城区文化
馆承办的“商都管城社区文化达人秀”总决赛
在世纪欢乐广场拉开帷幕。

此次“达人秀”活动经12个乡（镇）、街道和
社会团体进行初选、推荐，共有113个不同类型、
不同形式的优秀文艺节目、200余名演员进入复
赛，经过 4 场复赛，最终 20 个节目胜出进入决
赛。整场演出现场笼罩着激动火热的气氛，充分
展现了管城区文化艺术事业取得的优秀成果。

最终，来自“凝聚舞团”的吴文荣获一等
奖，获得活动基金 3000元，来自陇海街道的赵
松文、葛雪阳获得二等奖，分别获得活动基金
2000 元，来自群乐艺术团的王爱梅、城东路街
道的钱青来、陇海街道的周雯茜等 3 人荣获 3
等奖，分别获得活动基金1000元。

□晚报记者 张辉
通讯员 王伟 娄秀琴

“太感谢啦，谢谢您的
资助，使我上大学的梦又近
了一步……”

昨日上午，家住中牟县
万滩镇娄庄村的一高学子
吴松杰从好心人肖军强手
中接过 3000 元的爱心助学
款时，深鞠一躬，一家人激
动得泣不成声。

吴松杰今年以596分的
优异成绩考入陕西科技大
学，当他收到录取通知书时
又喜又忧。喜的是多年寒窗苦读梦想终成现
实；忧的是不惑之年的父亲身患癌症，常年住院
治疗，已基本丧失劳动力，为看病家中早已一贫
如洗，又欠下数万元的外债。亲朋好友能借的
早已借遍，无奈杯水车薪。面对病痛中的父亲
和年仅7岁的妹妹，以及家中因操劳而憔悴的母
亲，为了筹集学费，懂事的吴松杰利用暑假在郑
州市一家企业打工。但辛苦挣回的 800元工资

与万元的学费相差甚远。就在全家人一筹莫展
之际，曾被评为中牟“优秀务工人员”的肖军强
专程开车赶到吴松杰家中，将 3000元现金送到
了吴松杰的手中。

“钱虽然不多，一点心意，我也是从农村出
来的，深知农村孩子上学的不易，如果以后有困
难及时与我联系，到学校以后要努力学习，将
来回报社会。”肖军强真诚地说。

惠济区“一事一议”解农民难题

农村学子学费无着落 “优秀务工人员”再伸援手企业老总被感动
送来5000元助学金

吴建平父亲说现在比以
前睡得好了，气也比以前顺了

接过捐款，吴松杰和妈妈泪已涌出，连接过捐款，吴松杰和妈妈泪已涌出，连77岁的妹妹也流泪了。岁的妹妹也流泪了。

爱心温暖寒门学子

登封设立集体暨个人慈善
爱心基金
□晚报记者 袁建龙

本报讯 面对许多地方对慈善活动的质
疑中，登封市拓宽了募捐形式，提升慈善事业
公信力，得到了社会各界的认可。

昨日上午，河南省登封市设立集体暨个人
慈善爱心基金动员大会在登封市嵩山影剧院
隆重召开，来自社会各界的爱心单位和个人捐
赠7000多万元。

郑州市金牛投资有限公司董事长王建强
代表公司集体捐赠5000万元，郑州磴槽集团有
限公司董事长袁占国以个人名义捐赠 1000万
元，河南天舜投资有限公司吴宏伟代表公司集
体捐赠1000万元。动员会共计捐款7000万元。

登封市委书记王福松说，60万登封人民有
着救危济困、慷慨解囊的传统美德。今天社会
各界慷慨解囊设立慈善爱心基金，更说明了登
封慈善事业深入人心，“打造慈善城市，构建和
谐登封”的氛围已经形成。


